

Pacto Fiscal: Ministro Marcel encabezó primera reunión ampliada con representantes de los partidos políticos

- *El encuentro contó con la participación de 34 representantes de 18 partidos políticos.*
- *El ministro de Hacienda destacó: “En general, en lo que hemos coincidido todos es que acá hay una gran oportunidad para lograr un acuerdo amplio en torno a cosas que son prioritarias para el país y que el mayor beneficiario de lo que podemos hacer es la ciudadanía”.*

Santiago, 24 de agosto de 2023.- En el marco de las conversaciones para alcanzar un Pacto Fiscal, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se reunió con un grupo transversal de 34 representantes de 18 partidos políticos distintos para comenzar un trabajo de análisis de las medidas y evaluar la posibilidad de lograr puntos de acuerdo. El ministro fue acompañado por la subsecretaria Heidi Berner y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez.

La instancia se llevó a cabo en el Ministerio de Hacienda y se extendió por cerca de dos horas.

Asistieron parlamentarios, presidentes de partido y asesores de acuerdo a lo que cada tienda política determinó como representante para este diálogo. Por el Partido Demócratas, asistieron la diputada Joanna Pérez y el asesor Fuad Chahin; por el Partido de la Gente, la diputada Karen Medina y los asesores Emilio Peña, Elizabeth Rodríguez y Denisse Catalán; por Amarillos su presidente, Sergio Micco y el asesor René Cortazar; por Avancemos Chile el asesor Jaime Beltrán; por el Partido Socialcristiano la diputada, Sara Concha y el asesor Luyen Chea; por Evópoli su presidenta, Gloria Hutt y secretario general, Juan Carlos Urzúa; por Renovación Nacional los asesores, Sebastián Amado y Daniel Muñoz; por la Unión Demócrata Independiente las asesoras Carolina Fuenzalida y Bárbara Bayolo. Por Revolución Democrática estuvo su presidente, el senador Juan Ignacio Latorre y la asesora, Rocío Fondó; por Convergencia Social, la diputada Gael Yeomans; por Comunes asistió su presidente, Marco Velarde y el asesor Carlos Briceño; por Federación Regionalista Verde Social, participó el asesor Sebastián León; por el Partido Comunista, el senador Daniel Núñez y el diputado Boris Barrera; por Acción Humanista los asesores Jordán Gajardo y Florencia Solís; por el Partido Por la Democracia, su presidenta Natalia Piergientilli, los diputados Héctor Ulloa y Helia Molina; por el Partido Socialista, el diputado Jaime Naranjo y el asesor Gonzalo Urrutia; por el Partido Liberal su presidente, Juan Carlos Urzúa; por el Partido Radical el secretario general, Juan Carlos Paillalef. La Democracia Cristiana se excusó de asistir por razones de agenda, manifestando su compromiso de participar en las próximas reuniones.

El ministro sostuvo que los temas centrales de esta discusión fueron reformas del Estado en cuanto a eficiencia, transparencia y probidad, e impulso al crecimiento, puntos que van a ser parte de las conversaciones en las próximas reuniones. Sobre esta primera instancia, el secretario de Estado valoró la positiva reacción de los partidos: “En general, en lo que hemos coincidido todos es que acá hay una gran oportunidad para lograr un acuerdo amplio en torno a cosas que son prioritarias para el país ya que el mayor beneficiario de lo que podemos hacer es la ciudadanía”.

El ministro Marcel propuso una modalidad de trabajo que consiste en reuniones temáticas para profundizar en cada punto de la propuesta del Gobierno: prioridades de gasto público, modernización del Estado, impulso al crecimiento, iniciativas tributarias, seguimiento y evaluación, y principios para un sistema tributario moderno. Destacó que hubo consenso en la metodología: “Diría que como método de trabajo hubo amplio acuerdo con el esquema que está propuesto. A medida que vayamos discutiendo los temas y vayamos registrando estas coincidencias y estas diferencias, vamos a ir recopilando todos los elementos hasta llegar a una propuesta final. Y por lo tanto este no será un proceso en el cual vayamos a ir identificando acuerdos formales en cada reunión, sino que más bien vamos a ir registrando las coincidencias



para finalmente llegar a un acuerdo político que pueda ser validado y respaldado por todos los participantes que quieran concurrir a él".

Durante las próximas semanas se continuará con reuniones temáticas como parte del proceso de diálogo que definió el Gobierno hasta septiembre, para posteriormente definir los pasos a seguir para el avance del Pacto Fiscal.

